

Zeitschrift:	Domaine public
Herausgeber:	Domaine public
Band:	- (2007)
Heft:	1752
Artikel:	Fin de soirée électorale : à Lausanne comme probablement un peu partout en Suisse
Autor:	Guyaz, Jacques
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1024460

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Fin de soirée électorale

A Lausanne comme probablement un peu partout en Suisse

Jacques Guyaz (22 octobre 2007)

Ancienne école de chimie du canton de Vaud, 23h15, les derniers résultats se font attendre, deux bureaux encore à valider. Poubelles pleines, regards fatigués, la salle est à moitié vide, les journalistes finissent leurs papiers. Une jeune candidate verte élue – Adèle Thorens – un petit bouquet de fleurs blanches à la main marche deci delà en répétant, «*je n'arrive pas à y croire*», Une candidate de l'UDC en passe d'être élue –

Alice Glauser – explique qu'elle n'y croit pas encore. Un syndic de Lausanne – Daniel Brélaz – assis devant un écran et entouré d'un auditoire respectueux a l'air de faire un cours de statistiques appliquées.

Les résultats finaux vont tomber d'une minute à l'autre nous ressasse-t-on depuis 10 minutes. Deux journalistes de SF1 sont tout frétillants à l'idée d'interviewer le dit syndic et demandent ce que c'est que le

bâtiment là-dehors juste à côté et si quelqu'un y habite. On leur explique que, non, personne n'habite dans le château cantonal qui est le siège du gouvernement. Les coca-cola sont aussi froids que le temps. Tout le monde a l'air content d'être là, dommage que les élections ne se déroulent que tous les 4 ans. C'était la fin d'une soirée d'élections fédérale à Lausanne.

Elections fédérales à Fribourg: un Sonderfall face au reste du pays?

Il vaut la peine d'examiner le détail des résultats

Erika Schnyder (22 octobre 2007)

Le canton de Fribourg peut se targuer d'avoir sauvé l'honneur de la gauche d'abord, mais de la Suisse surtout. Même si, inexorablement, l'UDC progresse, ce parti n'a pas réussi à percer comme il l'espérait et à décrocher un deuxième siège au National. L'analyse détaillée des résultats relève des aspects d'ailleurs fort intéressants.

D'abord, il y a le clivage villes-campagne. Si l'on prend les villes et les chefs-lieux, on découvre que les districts du Sud, soutiennent plus facilement l'UDC: en Broye, l'UDC devance le PS; en Glâne, il est légèrement en-dessous du PS et nettement en-dessous du PDC; en Veveyse, fief de Joe

Genoud, il devance largement le PS et le PDC; en Gruyère, UDC et PDC sont au coude-à-coude, tandis que le PS les dépasse largement. Dans les autres districts, l'UDC fait fort en Singine par rapport au PS, mais reste en-dessous du PDC, tandis que dans le Lac il devance largement le PDC et le PS, quoique moins nettement.

Le district de la Sarine mérite que l'on s'y arrête. Les villes et grandes communes votent largement à gauche: Fribourg et Villars-sur-Glâne; Marly reste plus fidèle au PDC, mais dans ces trois villes, l'UDC recueille entre 14 et 18% des voix (18% à Marly), le PS 29% à Fribourg et 34% à Villars-sur-Glâne (ces deux villes ont un

conseil communal majoritairement à gauche) et 25% à Marly; le PDC pour sa part obtient 24% à Fribourg, 23,5% à Villars et 27% à Marly. Les communes de la ceinture, soit Givisiez, Granges-Paccot et Corminboeuf ne soutiennent pas fortement l'UDC (entre 14 et 18,5%) tandis que le PS tourne autour de 30% dans ces communes, le PDC, pour sa part oscillant entre 23 et 26%. Le constat est grosso modo identique pour les communes de l'agglomération, l'UDC réalisant son meilleur score dans la commune germanophone de Guin et s'y rapproche à Tavel.

Mais le constat le plus intéressant, dans les villes et